

compañeros del oficio y allí en un rincón del café veía el rostro de aquel mozo, casi un niño, que la miraba con ojos de infinito amor.

Recordó sus cantares y la famosa corte sana bajo, muy bajo cantó uno de aquellos que tanto le aplaudían. «Si no me voy en vida—me vengaré en muerte.—Andaré toas las sepulturas—hasta que te encuentre.»

La última parte de la copla la dijo con una expresión indefinible de rabia y de amargura.

Los ojos se fueron velando poco á poco, y cuando todavía vibraban en la estancia aquellas amargas palabras de hasta que te encuentre Rita quedó dormida para no volver á despertar.

Manuel Paso.

agosto de 1894.

(Prohibida la reproducción).

Desde Madrid.

14 agosto de 1894.

Los carlistas parece que van consiguiendo que algunos periódicos, que antes para nada los citaban, se ocupen de ellos para dar importancia á todo cuanto realizan los partidarios del pretendiente.

Primero, D. Jaime fué el encargado de preocupar á mucha gente; y una vez fuera de España el hijo de D. Carlos, habla el marqués de Cerralbo, y la prensa, si no toda, al menos una gran parte de ella, muéstrase un tanto pesimista con motivo de las declaraciones hechas por el que figura actualmente al frente del partido carlista.

Nosotros, que como nuestros lectores habrán tenido ocasión de observar, vemos las cosas á nuestro modo, sin dejarnos influir por las conveniencias de este ó de aquel, comparamos en este caso la política con el comercio y nos figuramos que así como el comerciante anuncia más y más su establecimiento cuanto menos parroquia tiene, así también al partido carlista, que está desacreditado en España, se dedica á la propaganda activa para adquirir la importancia de que hoy no disfruta. Para convencerse de que esto que decimos es cierto, véase lo que hacen los partidos formales: lo mismo que los comercios ya acreditados, donde el crédito existe, el reclamo es inútil. Por eso los grandes partidos, como los grandes establecimientos, no necesitan de propagandas pomposas para llamar la atención y atraer al público.

Véase, en cambio, un comercio ó un partido político cuya reputación no está bien sentada. No escasearán los anuncios llamativos, no. Si á mano viene, hasta llegarán á ofrecer duros á cambio de pesetas; y no se fijan, en su afán inmoderado de prosperar, que hubo un loco que planteó tal sistema de venta. Viendo este loco que el público dudaba de la bondad de duros que tan baratos se vendían, dijo: «Si sigo así, llegará un momento en que nadie compre mis duros. Voy á hacer desaparecer todas las vacilaciones.» Y desde aquel momento fijó el precio de los duros en media peseta cada uno. Desde entonces mostróse el público tan desconfiado, que ni una sola moneda vendió el pobre loco.

La gente decía que duros que se vendían á dos reales, tenían por fuerza que ser falsos; y el comerciante tuvo que recoger su mercancía y retirarse á su casa.

Tanto D. Jaime como el marqués de Cerralbo, han dicho que su partido es fuerte, y hay género, (léase carlistas), en toda España, pero no poco, sino más que antaño.

Si á mano viene, ocurrirá con esto lo que sucede en los comercios medianos que anuncian gangas para llamar la atención del comprador. Si este acude al comercio, será casualidad ó será lo que sea, que eso no nos incumbe decirlo, pero al comprador que pide una ganga de las anunciadas, se le dice que hace un momento que se han acabado, pero quedan géneros mejores aunque un poco más caros. El barato, que ya se agotó, no valía nada, era malísimo y debe V. llevar—le dicen al público—este que ahora le ofrezco, en la seguridad de que no va engañado.

A nuestro juicio, hay engaño desde el principio, desde el instante en que se anunció una cosa que no había en el establecimiento.

Dice el marqués de Cerralbo que su partido cuenta con grandes recursos de todas clases para hacer una guerra, pero no lo hace ahora, porque solo piensa en la propaganda legal.

¿Es virtud? En otra ocasión, esa virtud no les contuvo, y aspirando hoy, y siempre, á lo mismo que entonces, no creemos estar equivocados al decir refiriéndonos á los carlistas, esta vulgaridad: «A la fuerza ahorcan.» Prue-

ba de esto: «Haremos lo que deba hacerse,—dice el marqués—cuando deba hacerse.» Y ya sabemos que siempre que se dice «lo haremos cuando deba hacerse», es indicar que aun no es tiempo para conseguir el fin que se busca.

Otra prueba. El partido carlista está perfectamente organizado; y dice el marqués, que las visitas de los diputados carlistas á sus respectivos distritos, tienen por objeto saludar á sus electores y organizar á sus amigos.

Nosotros creíamos que primero se organizaba y luego se decía «ya está hecho»; pero ahora resulta, según los que hacen los carlistas, que primero se dice «ya está organizado el partido», y después de decirlo, se pasa á organizarlo.

Nos vamos estendiendo demasiado y preciso es concluir esta carta.

Conste, pues, que no hay todavía motivo para mostrarse tan pesimistas como aparecen ahora algunos periódicos respecto á los trabajos carlistas. Y sepase también, por si de algo puede valer, que tiempo atrás arraigó en Madrid la manía del suicidio, y para evitarla, se dió una orden para que en los escaparates de las funerarias no apareciera ni una sola caja de muerto, antes por el contrario, en ellos debían exhibirse muchas flores y objetos que no provocasen la tristeza. También es bueno recordar que para impedir el desarrollo de las ideas anarquistas, se ha votado en Francia una ley en que se aconseja á la prensa guarde mucho silencio en todo cuanto se relaciona con el anarquismo.

Creemos habernos explicado claramente, aunque sin hacer uso del cucharón.

Carmón.

Noticias locales y generales

La precipitación con que se redactan los periódicos diarios hace que muchas veces no quede tiempo material para revisar todos los originales que se dan á las cajas y sobre todo los procedentes de colaboración particular, que por la confianza que la redacción tiene en sus colaboradores se revisan en último término. Esto sucede aún más en publicaciones como la nuestra que si como empresa no permiten tener personal suficiente, sus condiciones literarias y de información exigen un trabajo impropio por parte de quienes las confeccionan.

Por esta razón sucede algunas veces que pasan sin ser vistas, faltas que, si no resultan de gravedad para el espíritu del periódico, son atentativas á la verdad histórica como ha sucedido con la efeméride correspondiente al día 15 de agosto y publicada en nuestra última edición.

El buen criterio de nuestros lectores corregiría la equivocación que padeció el autor de dicha efeméride y que no echamos de ver hasta ayer y nosotros le pedimos perdón con la promesa de extenuar más para lo sucesivo el cuidado que ponemos en los originales.

Los periódicos de Barcelona correspondientes al día de ayer, publican todos un telegrama de Madrid anunciando la muerte de un paisano y compañero nuestro, el eminente crítico, redactor de *La Epoca*, D. Pedro Bofill.

El señor Bofill que sufrió no hace mucho un accidente del que dimos cuenta, ha succumbido ahora después de rápida enfermedad.

Su muerte ha sido sentidísima, pues era persona que gozaba bien merecida fama y apreciadísima por su excelente trato, que se conquistaba la amistad de cuantos le rodeaban.

Sentimos vivamente la desgracia de nuestro compañero.

El ayuntamiento de La Pera ha remitido á este gobierno civil el reparto de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit resultante del ejercicio de 1893-94.

Nuestro particular amigo señor Franquet ha obtenido un nuevo lauro en el certamen de Gracia, cuyo jurado calificador concedió á una inspirada poesía suya el premio ofrecido por el diputado provincial señor Mella.

Le felicitamos.

Ha sido nombrado inspector médico de Puigcerdá con el haber anual de 5.000 pesetas, D. José García González y mozo de la inspección sanitaria de Port-Bou con el de 1.080 D. Luis Montero.

Ateniéndonos á lo que dice la prensa de las regiones españolas, la cosecha de vi-

no se presenta bien, tanto por lo que respecta á la cantidad como á la calidad.

También se cree que los vinos alcanzan precios relativamente buenos, especialmente en las comarcas en que la vendimia se efectúa pronto. Los vinos propios para mezclar se despacharán probablemente mejor que los del año anterior.

Amén.

Antes de ayer y ayer continuó la fiesta de los vecinos de una parte de la calle del Carmen que la celebraron con gran animación. En ambos días no se cabía en aquel trozo de carretera, tantas fueron las personas que acudieron á bailar y ver bailar.

El ayuntamiento de San Clemente Sasebas solicita del gobierno civil autorización para imponer un arbitrio extraordinario.

Ha descargado una horrible tormenta sobre la provincia de Teruel. El río Turia se desbordó inundando toda la vega. Las cosechas han quedado completamente perdidas en muchos pueblos.

La desolación es extraordinaria en aquellas comarcas.

La guardia civil del puesto de San Miguel de Fluviá ha detenido al vecino de Sans, Francisco Pujol Sitja, de oficio pastor, como presunto autor del incendio de un gavillero en el término de San Mori.

Antes de ayer tuvimos conocimiento de un accidente acaecido en las obras de un pozo en construcción de la calle del Carmen, del que estuvo á punto de ser víctima un infeliz operario que trabajaba en ellas, que por fortuna salió tan solo con alguna contusión y el susto consiguiente. A la noticia se nos añadió algún dato acerca de las condiciones con que se llevaban á cabo dichas obras que, á resultar ciertas, resultan de alguna gravedad y responsabilidad. Procuraremos averiguar lo que haya de cierto para denunciarlo.

El gobierno civil encarga la busca y detención de un jóven de 17 años llamado Mariano Frias, desaparecido de la casa paterna en Madrid.

Se ha autorizado la remesa de pólvora y perdigones á esta provincia.

La villa de Arbucias celebrará con gran pompa su fiesta mayor en los días 19, 20 y 21 del actual. Para los bailes y conciertos que se darán en el Casero Arbuciese, ha sido contratada la orquesta de Granollers «La catalana».

Por usarla sin licencia, le ha sido recojida una pistola al vecino de Jafre, Narciso Fusté Madrenas.

Por escándalo en la vía pública fué detenido por el jefe de vigilancia señor Florenza en la noche del martes, un mozalvete llamado Gabriel Costa y Teixidó. Al ser conducido al Gobierno civil, logró escapar del poder del agente que le conducía, echando á correr y dando motivo á que la gente que circulaba por la calle le tomase por ladrón y diera voces que promovieron un pequeño alboroto. Fué al poco rato detenido de nuevo y puesto á disposición de la autoridad gubernativa.

Se ha ordenado la busca y captura de Angel Sanchez Fernández, fugado de la cárcel de Llanes.

Para dentro de pocos días, está anunciada una visita de inspección á la aduana de Puigcerdá que llevará á cabo un inspector general del ramo que en la actualidad se encuentra visitando la de Seo de Urgel.

Por infracción al reglamento de carreteras, ha sido denunciado el tartanero de Figueras Andrés Subians Texidor.

Los pagos señalados para el día 17 de agosto en la delegación de Hacienda, son los siguientes:

A D. Federico Samaruc, 30'75 pesetas; al Banco de España, 400.000 y al Sr. tesorero de Hacienda, 350'95.

La música militar ejecutó algunas piezas de su repertorio, en la Dehesa de 5 y media á 7 y media de la tarde de antes de ayer, viéndose con tal motivo muy concurrido tan ameno paseo.

Por pastoreo abusivo, ha sido denunciado el vecino de Ullá Severo Giral Serra.

Desde Ribas telegrafian á nuestro colega de Barcelona *La Publicidad*, lo siguiente:

Con fiestas brillantísimas se ha celebrado hoy la Asunción de la Virgen.

La colonia veraniega ha tomado parte en ellas con entusiasmo.

Ha sido bien recibida la disposición del señor obispo de Urgel, por la que se levantó la prohibición de decir misa en la capilla de estos establecimientos balnearios.

Antes de ayer tuvo lugar en Torroella de Montgri y en casa de los Sres. de Quintana una reunión de alcaldes y secretarios de los pueblos del partido, con el representante de la compañía arrendataria de cédulas señor Banús, que dió por resultado el contrato parcial de dicho impuesto con varios ayuntamientos reinando el mejor espíritu de concordia por parte de todos.

Felicitemos por esta amistosa solución á cuantos han contribuido á ella y sobre todo á nuestro distinguido amigo señor Quintana (D. Pompeyo) que ha trabajado mucho para que terminase en aquel partido lo que se había dado en llamar el conflicto de las cédulas. Este ejemplo se debiera imitar por otros pueblos para el bien general.

La guardia civil del puesto de Cassá de la Selva ha recojido la escopeta al vecino Modesto Morató, que la usaba sin licencia.

Para dejar sentada la verdad en todo, como es nuestra norma, debemos hacer constar que nuestro particular amigo el diputado provincial por Olot-Puigcerdá D. Juan Monsalvatje, tenía ya retirado su nombre de la nueva candidatura por aquel distrito, desde antes de que los dos partidos dinásticos pensaran presentar una de la coalición.

Ha fallecido el cónsul de España en Oporto, D. Juan San Martín Montalvo.

Ha sido capturado el presunto autor del robo de salchichones en el caserío de San Roque, término municipal de Olot.

Parece que un funcionario ha llevado á los tribunales á un semanario de la localidad, por un artículo publicado en éste y por el que aquél se ha considerado ofendido.

Han sido declaradas súcias las proclamas de los puertos de Koeblon y Canton (China).

Desde Turín anuncia el corresponsal de una agencia, que en dicha ciudad se ha suicidado un hermano de Jerónimo Santo Caserio, el asesino de Carnot.

Ha sido tal la pesadumbre que le produjo el crimen de su hermano, que no se ha sentido con fuerzas para sobrevivir á la deshonra de su familia.

El desgraciado era sirviente y se ha dado muerte en casa de su amo.

Espléndida como todas las de aquella sociedad, fué la función teatral seguida de baile que celebró antes de ayer «Las Odaliscas». A ella acudió escogida concurrencia.

Por el gobierno civil y vicariato general, se ha ordenado al alcalde de la villa de San Feliu de Guixols y al curapároco de la misma, que no pongan dificultad alguna á la inhumación de los restos mortales de Salvador y Josefa Castelló trasladados desde Mayagüez.

Como de la forma en que dimos cuenta del juicio oral celebrado en esta Audiencia el martes último, podría deducirse que se imputaba á los señores Alconchel y Vallmitjana el delito de complicidad en la fuga de presos y no es así, con gusto aclaramos aquel concepto diciendo que por lo que se sentaron en el banquillo de los acusados dichos señores fué por imprudencia temeraria.

Parece que hasta el sábado no se dictará sentencia.

El día de antes de ayer fué despejado y caluroso. El día de ayer amaneció nublado, despejándose á las primeras horas de la mañana en que sopló un fuerte viento y volviéndose á encapotar al anochecer que cayó una ligera lluvia.

Ha fallecido en S. Hilario el padre Luis Pujol de la compañía de Jesús.

Por amenazas contra su persona, nuestro estimado compañero el director de *El Correo de Gerona* ha denunciado al juzgado de instrucción, una carta que le escribió el sepulturero del cementerio de esta ciudad.

—Para despachar los asuntos perillan- tes, hoy debe venir de Palamós el guberna- dor civil de la provincia.

—Las personas acaudaladas, los hom- bres de negocios, y en general cuantos de- seen adquirir en buenas condiciones bienes del Estado, de Beneficencia, del Clero ó de Propios, deben suscribirse al *Boletín Gene- ral de Ventas de Bienes Nacionales*, que anuncia las subastas de toda España.

Precios de suscripción: semestre, 15 pe- setas; año, 28. Administración, Jardines, 32, pral., Madrid.

El señor de Pradas y su periódico.

Cada línea de cada periódico se lee por al- guien, pero cada lector no recorre su peri- ódico de la primera columna hasta la última. Los gustos son diferentes. Sino fuera así, sería muy triste vivir en este mundo. Algu- nas personas pasan por alto las noticias polí- ticas, otras los despachos de los países ex- tranjeros. Hay lectores que generalmente no hacen caso de los anuncios y esto es un gran error, pues las columnas de anuncios probablemente pueden contener lo mejor del periódico. Nunca puede uno decir cuando se puede encontrar algo en ellas que le interese y que mejore su suerte de alguna manera.

Durante años, el señor José de Pradas, ve- cino de Mina, San Fernando, Santa Elena, Jaén, jamás pensó en leer los anuncios. Un día se estaba divirtiendo en leer un ejemplar de la *Ilustración*, cuando sus ojos observaron unas cuantas líneas que le cau- saron violar la costumbre de su vida. Depus- de leer por unos segundos, el señor de Pra- das dobló el papel y fué á consultarse con su médico de casa, el señor doctor don José Herbas. ¿Qué había en la *Ilustración*, que hi- zo á este caballero volar donde estab su doctor? Hé aquí la explicación.

Hace diez años que el señor de Pradas empezó á sufrir de indigestión. Al prin- cipio los ataques no fueron serios, y el señor de Pradas no se cuidaba de ellos, pues le dis- gustaba muchísimo tomar medicinas siem- pre que se sentía mal. Pero la enfermedad aumentaba cada vez más y el señor de Pra- das se vió obligado á considerarse como hombre enfermo. Tenía que tener cuidado con lo que comía. Al principio no le hacia daño el alimento ligero, pero, si comidas pe- sadas y por último no podía comer nada sin sufrir de un dolor agudísimo. Su lengua es- taba cubierta y tenía un gusto atróz en la bo- ca. Dolores agudos atravesaban su estómago é intestinos. No tenía apetito y algunas veces la sola idea de tomar alimento le hacia tem- blar. Amenudo estaba atacado de convulsio- nes de vómito.

Tengan bien entendido que los dolores no eran siempre de igual violencia. Esó hubiera sido una muerte velóz. El señor de Pradas tomó magnesia, bicarbonato de soda y otras cosas y se sentía á veces tan aliviado que creía que se estaba mejorando.

Pero este error no le duró largo tiempo. Ahora llegamos al día en que por la primera vez de su vida, nuestro amigo enfermo leyó un anuncio. Decía que el Jarabe Curativo de la Madre Seigel es un remedio para la indigestión y dispepsia.

«Lo consideraba,» dice el Sr. de Pradas, en

una carta que escribió el 2 de Junio de 1894. «como uno de los tantos específicos que se ofrecen como infalibles remedios para todo.» Así se expresó el Jarabe al doctor Herbas. El doctor le dijo que estaba recetando el Ja- rabe curativo de la Madre Seigel á un enfer- mo suyo que padecía de indigestión. El no le hubiera recetado, á menos de creer que el Jarabe era bueno. El doctor Herbas es un ca- ballero muy prudente y no dice sino lo que piensa. Alentado de esta manera, dice el se- ñor de Pradas; «Decidí tomarlo y lo hice de acuerdo con las instrucciones de la etiqueta, y sea dicho en honor de la verdad, que du- rante los seis meses que han pasado no he sentido ningun dolor. Ahora puedo digerir el alimento perfectamente bien, el vómito ha cesado y si alguna vez me siento un poco mal, lo que podría acontecerme despues de una competente comida, como un dosis del Jarabe curativo de la Madre Seigel y la mo- lestia pronto desaparece. (Firmado) José de Pradas.»

Honor á la verdad, como dice nuestro co- rresponsal. Parece vencido de cuando en cuando, pero al fin y al cabo vence todo.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que expli- que las propiedades de ese remedio.

El Jarabe curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y expendidurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales. J.

Cuánto pesan mil millones de francos

He aquí una pregunta que ha formulado un periódico parisién y á la cual contesta otro:

«Mil millones de francos pesan: en plata, 5.000.000 de Kilogramos; en oro, 322.580 ki- logramos; en billetes de mil francos, 1.780 kilogramos; en billetes de cien francos, 11.580 kilogramos. Para el transporte de esta canti- dad, suponiendo que un hombre lleve cien kilogramos, se necesitarían, si era en billetes de mil francos, 18 hombres; si en billetes de cien francos, 115 hombres; si en oro, 3.226 hombres, y si en plata, 50.000 hombres.

Con esta cantidad, en billetes de mil fran- cos, podrían formarse 2.000 volúmenes de 500 hojas.

¡Que serían volúmenes muy apreciados!»

CHARADA.

Tengo una novia muy guapa cuyo nombre es *dos tercera*, y tiene por apellido mi silaba *primera*. Mi *todo* es un mineral que se extrae fácilmente, que sirve para mil usos de la farmacia docente.

G. SERROT.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la Charada anterior
CARMENCITA.

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	70'77	—
Exterior.	81'72	—
Coloniales.	41'70	—
Nortes.	26'30	—
Francias.	24'70	—
Oranes.	00'00	—
Cubas viejas.	111'62	—
Cubas nuevas.	99'00	—
Obligaciones, Francias 6 p. %.	94'62	—
Id. 3 p. %.	53'00	—
Obligaciones no hipotecarias.	90'30	—

Paris.

Exterior.	66'62	—
-----------	-------	---

Giros.

Paris.	22'60	—
--------	-------	---

Telégrama de la casa Quintana y Bassols.— Agencia de Negocio.— Ciudadanos, 20, Gerona.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

Los Stos. mrs. de Córdoba y de Sahagún y Agapito. CUARENTA HORAS

En la Iglesia de la Congregación.

TELEGRAMAS.

Madrid 15.—Está firmado un decreto, por el que se modifica el régimen tributario de las redes telefónicas.

En vez de un cánón fijo, el concesionario de una red telefónica urbana pagará un cánón proporcio- nado, calculado en un 10 por 100 sobre los ingresos totales de la red; en concepto de pago de la inspec- ción del Estado.

La cancillería del ministerio de Estado publica un complemento acordado con la cancillería del im- perio alemán, al convenio hispano-alemán de 12 de enero de 1872.

Este convenio, que establece la mútua entrega de los desertores de la marina mercante, se aplicará en lo sucesivo á los desertores de las marinas de gue- rra de ambos Estados.

Las partes contratantes se ratifican en el derecho de denunciar el convenio cuando lo estimen conve- niente.

No se sabe que hayan sido descubiertos los auto- res del considerable robo de efectos timbrados en el almacén de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Parece, no obstante, que en el ánimo del juzgado hay el convencimiento de que por la forma en que se cometió el delito, ha de haber complicidades en el mismo establecimiento.

Añádese que varios empleados de la compañía es- tán suspendidos de empleo y sueldo.

Siguen faltando noticias oficiales del cólera de Marsella.

Hay noticias particulares de que la enfermedad ha tenido alguna expansión durante los últimos días.

Madrid 16.—Sigue la mejoría del hijo del se- ñor Sagasta: el enfermo ha tomado algun alimento y lo soporta bien.

Anoche fué detenido en San Sebastián un jóven navarro que daba vivas á la anarquía en el bulevar. Se le registró y se le encontró una pistola y una pa- peleta de un empeño hecho en Bilbao.

Paris 15.—Londres.—El *Daily Telegraph* dice que anoche fué colocada una bomba en las oficinas de la administración subalterna de correos de New- Cross, barrio extremo de la metrópoli.

La explosión fué terrible y destruyó el edificio. No se sabe que haya habido víctimas.

Esta noche pasada fueron sacados los «bois de justice» del almacén de la calle de Folies-Regnault, transportándolos á Lyon el verdugo Deibler.

Esta noche se monta la guillotina en el sitio indi- cado, y á las cuatro de la madrugada será ejecutado Caserio.

El asesino de Carnot sigue en su calabozo de la cárcel de San Pablo, con la tranquilidad cinica, que no ha perdido.

Lee constantemente el «Quijote».

Lion 16.—Ha sido ejecutado Caserio el asesino de M. Carnot que antes de ser colocado en la guillo- tina, ha gritado: «¡Valor, camaradas! ¡Viva la anar- quia!» Los ayudantes del verdugo han tenido gran- des trabajos para colocar la cabeza bajo la cuchilla. Al momento de caer la cuchilla la muchedumbre ha prorrumpido en aplausos y se ha a laudido tambien desde los balcones.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

ANUNCIOS.

BANCO HISPANO COLONIAL.

ANUNCIO.

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.

EMISION DE 1886.

Con arreglo á lo dispuesto en el artícu- lo 1.º del Real Decreto de 10 de mayo de 1886, tendrá lugar el trigésimotercer sor- teo de amortización de los *Billetes Hipote- carios de la Isla de Cuba, emisión de 1886*, el día 1.º de septiembre, á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Ban- co, Rambla de Estudios, número 1, princi- pal.

Según dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 1.184.500 *Bi- lletes Hipotecarios*, que se hallan en circula- ción.

Los 1.184.500 *Billetes Hipotecarios* en circulación, se dividirán, para el acto del sorteo, en 11.845 lotes, de á cien *Billetes* cada uno, representados por otras tantas bolas, estraayéndose del globo quince bo- las en representación de las quince cen- tésimas que se amortizan, que es la propor- ción entre los 1.240.000 títulos emitidos y los 1.184.500 colocados, conforme á la ta- bla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 6 del actual, espedita por el ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo, des- tinado al efecto, se espondrán al público las 11.487 bolas sorteables, deducidas ya las 358 amortizadas en los sorteos anterio- res.

El acto del sorteo será público y lo pre- sidirá el presidente del Banco, ó quien ha- ga sus veces, asistiendo, además, la Co- misión ejecutiva, director gerente, conta- dor y secretario general. Del acto dará fé un notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficia- les los números de los *Billetes* á que haya correspondido la amortización, y dejará es- puestas al público para su comprobación las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de octubre próximo.

Barcelona 14 de agosto de 1894.—El se- cretario accidental, *Manuel Garcia*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*

CAPITULO X.

¡Jamás!

Mercedes Bustamante, la mujer frívola, la caprichosa hija del opulento banquero, se ha modificado notablemente desde la última vez que la vimos.

El lector recordará la visita que Alfredo de San Juan hizo á esta casa, y el deseo mani- festado en las últimas que la joven dirigió á su padre: *¡Qué feliz sería yo, esposa de ese hombre!* Había dicho Mercedes, más bién po- seída de un capricho que impulsada por el amor. Esta había encontrado en Alfredo un hombre distinto de los que la rodeaban. Joven de condiciones excepcionales, con un nombre distinguido en el periodismo y en las letras, valiente y de una historia novelesca, parte

de la cual conocía Mercedes, hubiera deseado hacerle suyo, como anhela el niño poseer el juguete caprichoso que ve por vez primera.

Sin embargo, el modo de ser de aquella jo- ven iba variando. El recuerdo de Alfredo ve- nía frecuentemente á su memoria, y aquel corazón sentía impresiones que jamás había experimentado.

En medio del estruendo de sus bailes, no- taba un vacío que no podían llenar, ni las va- nas lisonjas de sus pretendientes, ni el encan- to de aquellos mágicos salones, en que ella otras veces se recreara. En sus espléndidos festines, en los teatros en que brillaba como reina de la moda, en los paseos en que su car- ruaje era escoltado por elegantes ginetes, en todas partes se apoderaba de su corazón el cansancio y una aspiración desconocida, va- ga y melancólica, que no podremos decir si le causaba pena ó placer; mas es lo cierto que aquella joven altiva y ligera sentía humede- cerse los hermosos ojos, y á veces distraída y ensimismada permanecía completamente ajena á lo que se hallaba en torno suyo.

No se puede asegurar por esto que Mercedes se hallase enamorada. Empeñábase con afán

za. Así que aquellos dos jóvenes permanecie- ron algunos instantes completamente mudos. Alfredo, absorto ante la beldad de Mercedes, y Mercedes fuertemente conmovida por la her- mosura de Alfredo, en cuyo rostro habían im- preso un sello especial rudos trabajos mentales y las amarguísimas luchas que sufría. Su tez había adquirido un color densamente pálido, su mirada era incierta, cual si el espíritu se ha- llara continuamente concentrado en un solo pensamiento; en torno de sus ojos notábase una leve y azulada huella que denotaba el in- somnio, las grandes pasiones ó amargos sufri- mientos; y en la animación siniestra de su fi- sonomía se adivinaba un alma agitada por las luchas, por las aspiraciones vehementes, por terribles tempestades. Así era en efecto; y por esta misma razón Alfredo sentía placer al lado de Mercedes, como el viajero fatigado en medio de un desierto descubre con indescrip- tible fruición el oasis ameno en que descansa de sus fatigas.

Mercedes gozaba tambien al lado de aquel hombre que no podía dominar, y contra el que iba á dar una verdadera batalla, desple- gando las armas de su belleza y de sus sedu- tores atractivos.

JUAN ALCARREÑO

por
D. Teodoro Baró.

Esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que con tanto elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al ínfimo precio de **Una peseta**, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar á los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que al principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

SON LA MEJOR MEDICINA CASERA,
Curan el Dolor de Cabeza,



ESTREÑIMIENTO, DISPEPSIA,
AFECIONES del HÍGADO.
FÁCILES de TOMAR, PURAMENTE VEGETALES.

La delgada capa de azúcar, que cubre las Píldoras del Dr. Ayer, se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo asimilar la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante, tanto para los viajeros como para el uso de las familias, las Píldoras del Dr. Ayer son las mejores del mundo.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para el pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crounet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ho y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Solo viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que revisen y examinarán á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guarda.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos á Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEAUX, LA FRANCE, SAVON, PORTON y BOGADOLORE admitiendo carga y pasajeros para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

A la mayor brevedad saldrá del puerto de Barcelona un

Gran VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la carga, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos y por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

— 125 —

En el ligero intervalo en que quedó sola la hija del banquero, mil impresiones le agitaron. Ella, que había vivido siempre en una esfera elevada, dominando con su belleza á tantos elegantes. Ella, que vivía como en su elemento en las grandes reuniones, siendo tipo de elegancia, de buen gusto y de cortesía, hallábase á la sazón turbada al esperar verse en la presencia de un solo hombre. Esta turbación daba más encantos á su hermosura. Mercedes, que, como hemos dicho, tenía veinte años, era alta, de formas ligeramente abultadas pero elegantes. Su cabello era castaño y abundantísimo. Sus ojos negros y penetrantes, sus labios de un rojo encendido, en los cuales vagaba de continuo burlona sonrisa; y su rostro, ovalado, fuertemente simpático y de las formas más correctas, descansaba sobre una garganta que no podremos decir si era de nieve ó de alabastro.

Alfredo entró, recibiendo Mercedes con la fina distinción que le era característica. Aquel quedó deslumbrado ante la joven. Nunca le había parecido tan hermosa la hija de Bustamante. Jamás se había detenido como en aquellos momentos á contemplar tanta belleza

vehemente en dominar á Alfredo de San Juan, en atraerle hacia sí, y ver satisfecha la vanidad, contando entre su cortejo al joven distinguido; pero de esto, como comprenderá el lector, á enamorarse fuertemente, no hay más que un paso.

En el momento en que describimos á Mercedes, que son las cinco de la tarde de uno de los primeros días del otoño; hallábase vestida y disponiéndose á dar un paseo.

Cuando da la última mano á su tocado, es anunciado Alfredo de San Juan. Mercedes, sorprendida por tal visita, duda en recibirle no hallándose su padre, pues es de advertir que la aturdida joven jamás había recibido á solas á un hombre en sus habitaciones; y si es cierto que presidía bailes y festines, hallábase siempre rodeada de una de sus amigas casadas, sin haber faltado nunca á esas conveniencias sociales que son absolutamente necesarias para que nadie dudase de su honra inmaculada.

Mercedes, venciendo sus escrúpulos, dió orden á la doncella de que pasara Alfredo, manifestándole además que para nadie estaba en casa, excepción hecha de su padre.

— 121 —

carta. Roto el sobre, Alfredo leyó lo siguiente:

«Espera á usted inmediatamente en esta su casa, su amigo

ANTONIO.»

—Es raro—dijo el joven; y vistiéndose en seguida, se dirigió hacia la casa de su protector, en tanto que nuestros lectores van á ser trasladados á otra parte.

